

DIRECTOR: José Aulestia

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XL.

Mahón, Lunes 1.º de Abril de 1912.

Número 11.671

BANCO DE MAHÓN

Sobresido ya el expediente judicial de suspensión de pagos de este Banco, que circunstancias angustiosas le obligaron en su día a promover, la Junta de Gobierno del mismo obrando de conformidad absoluta con la comisión que interviene sus actos y deseosa de satisfacer en lo posible las legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría de sus acreedores, ha acordado en sesión de ayer repartirles el metálico de que puede disponer, en la forma siguiente.

Primero. Desde el día 26 del corriente y sucesivos laborables de 9 a 13, se satisfará en las oficinas de este Banco el quince (15) por ciento de los créditos que contra el mismo se presenten y de sus intereses liquidados en 20 de Junio de 1911.

Segundo. Las obligaciones al portador emitidas por esta Sociedad, no vencidas todavía, se admitirán en pago de deudas a la misma, por el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Tercero. El tenedor de dichas obligaciones que no quisiera cancelarlas en la forma expresada en el número anterior, podrá

presentarlas al cobro del 15 por ciento acordado repartir a los créditos vencidos; pero en el caso de querer utilizarlas luego en pago de deudas, solo se les computará la diferencia entre la cantidad, ya recibida y el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Esta Junta y la Comisión nombrada por los acreedores confía fundamentalmente en repartir en la primera quincena de Julio próximo otro dividiendo no inferior de diez (10) por ciento del pasivo social, sin necesidad de recurrir para ello al valor de los inmuebles de este Banco, ni a las cantidades que se perciban de la Anglo Española, ni a realizar la totalidad de los créditos contra particulares; lo cual determinará en su día el ingreso de cantidades en metálico que permitirán el reparto de ulteriores dividendos, en cuantía que de momento no es posible calcular.

Mahón diez y seis de Marzo de mil novecientos doce.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Narciso Tudurí. 12

Una silueta de Lerroux

Un hombre alto, moreno, fuerte, ventripotente, con resuellos ademanes de persona que está acostumbrada a mandar, penetra en un «restaurant» de París; sin conocerle se puede asegurar que es un caudillo; le acompaña un señor obeso con tipo de «parvenu». El caudillo pide el «menú», lo estudia detenidamente, reflexiona, analiza, y redacta, al fin, la lista con todo el aplomo de un refinado gastrónomo.

La lista de viandas elegidas es un

verdadero monumento que acreditaría al más exigente «gourmet».

Ante los manjares puestos sobre la mesa, el «caudillo» comienza a atacar los platos sin precipitación; habla discretamente con su compañero, paladea, bebe con marcada voluptuosidad.

El comedor, entre tanto, se renueva; cambian los comensales una y otra vez, y el «caudillo» permanece sentado, y ante la curva de su abdomen han ido desfilando todos los refinamientos de la cocina francesa. Sólo se le nota que ha ido enrojeciendo de una manera alarmante. De

vez en cuando, sudoroso y congestionado, tiene que erjugarse el sudor de la frente...

Los camareros le miran con curiosidad. Un compañero de mesa contempla aquel vientre con admiración; un comensal interroga a un mozo: —¿Conoce usted a ese caballero? —No, señor.

—Creo que es uno de los más famosos políticos españoles. ¡Es don Alejandro Lerroux!

El cronista parisién que contempló maravillado este edificante espectáculo y tuvo a bien consignar este cuadro para la historia de la política contemporánea, dice, por todo comentario, que después de haberle visto comer se comprende que el punto débil, el punto vulnerable de este «caudillo» no está en el corazón, ni en el talón, ni en la cabeza...

¡Lo tiene en el estómago!

Hace algunos años, cuando Lerroux andaba del brazo de Soriano y Blasco Ibáñez por Andalucía predicando «la emancipación del obrero», le oí un día tronar en uno de sus discursos contra el pan negro y hediondo que se daba en algunos cortijos andaluces a los trabajadores del campo.

En aquella época andaba Lerroux a salto de mata, sin una peseta en el bolsillo.

Ha pasado el tiempo; aquellos obreros siguen comiendo el mismo pan negro que indignaba a Lerroux. Blasco Ibáñez, en América... ya sabemos lo que hace con el «pan de la emigración».

En cuanto a Lerroux... ya veis en la forma que ha resuelto «su» problema.

Y es que les pesa mucho el estómago a estos apóstoles...

DESDE TANGER

¿Abdica Muley Hafid?

TANGER. (Lunes, noche.) Acabo de leer una carta de Fez. Las referencias que da son autorizadas y tan interesantes que bien merecen ser comunicadas en su mayor parte.

Hálas aquí: Muley Hafid, antes de desalojar el Palacio para reducirse a una pequeña dependencia del mismo, en reunión celebrada con los ulemas (consejeros) dijo a éstos:

«Ya veis a qué situación hemos llegado. Os pedí hombres y armas para reunir un Ejército capaz de im-

poner el orden. No supisteis ó no pudisteis dármelos. Las rebeliones, fomentadas por todos, me obligaron a pedir auxilio a Alemania, que se negó a prestármelo. Acudí a España, y tampoco me dió su auxilio. Apé a Inglaterra, y me aconsejó que lo pidiera a Francia. Pero Francia, que me dió cuanto necesitaba, viene ahora a gobernar el país, sin que vosotros ni yo podamos evitarlo. Vosotros sufriréis este gobierno; pero como yo no quiero ser un Sultán de papel sino Sultán efectivo, he jurado mentalmente abdicar en la Mezquita de Muley Dris, y cumpliré el juramento, pues vine al Trono para dar al país orden y libertad, no para ponerle el yugo extranjero que ahora tiene.»

Otra carta de Fez dice que Muley Hafid está desesperado, sin saber qué partido tomar.

«Créese —añade— que, a pesar de todo esto, Muley Hafid firmará, seducido por El Mockeri, que cuenta con muchos elementos en Fez, por Ben Cabrit y por M. Regvaull, cuyo crédito diplomático estriba en eso, y porque a la altura a que han llegado las cosas, es la única solución que le queda al Sultán.

Pero el asunto no está exento de dificultades, que pueden torcer su desarrollo.

Algunos consideran a Muley Hafid capaz de un gesto galardo, dentro de su actitud completamente pasiva.

En la reunión que con Muley Hafid celebraron los ulemas —la noticia de que hubo tal reunión es absolutamente cierta—, los ulemas imitaron al Sultán, dándole vagos consejos como si estuvieran cansados del mando de Muley Hafid, al que creían, por el solo hecho de llevarle al Trono sin darle su concurso personal ni pecuniario, habilitado para vencer las pretensiones de Europa y evitar la intromisión de los franceses.

Vacuna del acreditado Instituto de Lausanne (Suiza)

Se recomienda por su pureza, alcanzando éxito completo en todas las vacunaciones.

R. CURSACH, Cirujano, Cos de Gracia, 4. 2-3

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta. 36

DIPUTADO EXPULSADO En la Cámara prusiana

ESCÁNDALO MAYÚSCULO

BERLIN. En el Landtag de Prusia se produjo un escándalo formidable.

Discutióse el presupuesto de Instrucción pública, y el diputado socialista Borchardt hizo uso de la palabra.

Ocupóse largamente de las cosas que soportan las escuelas primarias. El presidente le invitó a que se ciera a la orden del día.

Borchardt respondió que eso estaba haciendo.

El presidente contestó que no era cierto, y le llamó al orden por primera vez.

Borchardt protestó a grandes voces.

El presidente llamó al orden otras dos veces seguidas.

—Estoy en mi derecho—gritaba Borchardt.—En esta Cámara son cometidos verdaderos, atropellos con los únicos diputados que representan al pueblo.

El escándalo que se produjo fué mayúsculo. La derecha y el centro se levantaron gritando:

—¡Que se calle! ¡Que se calle!

—¡Sólo obedeceré a la fuerza brutal!—rugía el feoz socialista Borchardt.

Entonces, el presidente preguntó al Landtag si se debía retirar la palabra al orador.

Los socialistas y algunos liberales se opusieron tumultuosamente.

Pero la inmensa mayoría de los miembros del Landtag, conservadores, imperialistas y agrarios, contestaron afirmativamente.

Borchardt continuó hablando en medio de un alboroto cada vez más grande.

Nadie se entendía. Todos vociferaban.

El presidente ordenó a los ujieres sacaran a Borchardt del salón de sesiones.

Borchardt se agarró a su asiento, y costó gran trabajo a los empleados arrancarle de allí.

Por último, le llevaron en volandas hasta una de las puertas.

Y desde ella, Borchardt, con toda la fuerza de sus pulmones, gritó:

—¡Reaccionarios! ¡Será preciso que un día ú otro oigáis la verdad! Y se fué indignadísimo.

Se propone volver hoy y pedir la palabra nuevamente.

El «Mahón»,

Por primera vez ha fondeado en este puerto el vapor correo «Mahón» que en Diciembre último, como saben nuestros lectores, fué adquirido por «La Marítima» y en el viaje que hizo desde Leitte a Barcelona su capitán, don Tito Ginart, pudo comprobar su buen andar y sus magníficas condiciones marítimas, pues navegaba cargado de carbón, pues perfectamente frente a los recios temporales que durante la segunda quincena de dicho mes sucedieron en los mares del Norte de Europa.

Tres meses ha permanecido el «Mahón» en Barcelona, sufriendo un recorrido general de quilla a perilla, no regateando «La Marítima» gasto alguno para dotarle de todas las comodidades y ventajas que el mas exigente puede desear para los vapores correo entre Baleares y Barcelona.

En la sección de proa de su cubierta se han tendido dos capas de cemento especial para buques, de moderna invención, operación que ha realizado la acreditada Casa Bispoferri.

El recorrido general del casco, miquina y calderas lo han practicado los importantes talleres del Nuevo Vulcano, no habiendo quedado ningún elemento sin reconocer, hasta ponerlos todos en el mejor estado de funcionamiento.

Lleva timón a vapor. Tiene tres escotillas con sus correspondientes maquinillas, reuniendo inmejorables condiciones para el transporte de toda clase de mercancías y de un modo muy especial de ganado.

El acreditado taller de carpintería y canistería de don Juan Cadira de la Ciudad Cordal ha sido el que ha cuidado de la construcción y arreglo de las tres cámaras de que está dotado el buque, siendo estos trabajos los más importantes que se han ejecutado a bordo del mismo.

La primera cámara está situada a popa; puede conducir 60 pasajeros de dicha clase alojados en cómodos camarotes, instalados a ambos costados del buque, con un magnífico comedor a popa, independiente de los camarotes, capaz para 30 personas y adornado con todo lujo.

La camarota de señoras de primera es espléndida y capaz para 16 personas. Tiene espacioso fumador en cubierta.

La segunda cámara es completamente nueva, capaz para 40 pasajeros, situada a proa, y con salón comedor en cubierta.

de la princesa de Horn, abuelo del indicado Antonio José, perdió el uso de la razón tres años antes de su fallecimiento.»

—¿A dónde querían ir a parar? dijo el Regente; ¿y qué me importa a mí que ese tío y ese abuelo hayan ó no tenido cabal juicio?

La admiración de Felipe de Orleans era muy natural, porque en aquel tiempo no se había puesto aún en práctica un recurso judicial de que tanto se ha abusado después, y el proceso del conde de Horn es acaso el primero en que se haya invocado, para eludir la responsabilidad de un crimen, el influjo de la locura hereditaria.

La súplica continuaba así:

«En tercer lugar, que el conde Ambrosio de Horn, gran presidente de riegos y arbolados de Francia y de Artois, tío consanguíneo de Antonio José, está encerrado hace diez y siete años.

»Que en un acceso de frenesí mató a Inés Brigida de Créqui, su esposa, y que los tribunales soberanos de

to y guardad una como recuerdo mío.

Y la joven se ajeó sin dar tiempo a que le contestara el caballero.

IV

En el siglo XVIII la justicia civil era muy lenta; á veces un proceso pasaba de generación en generación; en cambio el procedimiento criminal se llevaba con pasmosa rapidez.

«Tan pronto preso como ahorcado», es un proverbio de aquellos tiempos.

Nunca se había despachado expediente alguno con la precipitación que el proceso del conde de Horn.

El asesinato del judío se perpetró el viernes 22 de Marzo de 1720, entre cinco y seis de la tarde, fueron detenidos los culpables casi en el acto, in errogados sumariamente por un comisario y encerrados en la Conserjería. El sábado y el domingo bastaron al consejero relator para instruir las diligencias, y la Sala criminal del Parlamento, entonces conocida con el nombre de la Tournelle,

vergonzoso, solo tendrán en cuenta la casa de Horn, pero no serán vuestros servidores.» Según él era preciso dejar libre la acción del Parlamento para que impulsara la pena adecuada al crimen, aunque fuera la de la rueda, solo debía intervenir, después de pronunciado el fallo, no para impedir su ejecución, sino para modificarla.

Los príncipes de Horn eran príncipes del imperio, y como en los Países-Bajos y en Alemania el suplicio de la rueda imprimía tal infamia á la familia del ajusticiado, que todos los parientes, hasta la cuarta generación quedaban privados de entrar en ningún capítulo noble, y la decapitación por el contrario, no producía ninguno de esos efectos que hacen responsable á una raza entera del crimen de uno de sus miembros, el duque de San Simón opinaba por que no se llevara la desesperación al seno de una ilustre casa, y por que el Regente, tan pronto como se conociera la sentencia, firmara una conmutación de pena é hiciese cortar la

cabeza en el mismo día al conde de Horn. Al Regente le pareció bien el consejo, prometió usar de este término medio, y el señor de San Simón se retiró muy satisfecho de haber podido conciliar así dos cosas que estimaba de igual manera: la justicia y el privilegio.

Como se ve, de esta decisión á las esperanzas del fiel Lievin había gran trecho; y Felipe de Orleans, que acababa de tomarla, vacilaba y sentía la necesidad de contar con Dubois, con Law y acaso con otras muchas personas que le ilustraran en el asunto.

Andaba como un desatentado del bufete á la ventana, de la ventana á la puerta, que de vez en cuando se abría para dar paso al discreto Cocha, portador de peticiones de audiencia, á las cuales contestaba siempre su amo con rotundas negativas.

—¿Más aún? ¿Que es eso? dijo bruscamente, arrebatando de manos del criado un gran pliego en forma de cartel.

—Una súplica, monseñor.

AGUA DE ROCALLAURA

La más rica del mundo en ESTRONCIO y LITINA. Cura la ALBUMINURIA, MAL DE PIEDRA, DISPEPSIAS ACIDAS, GOTA y REUMATISMO.

De venta, en farmacias

La tercera está situada en el centro del buque, es espaciosa y contiene buen número de literas.

También puede conducir el «Mahón» unos 500 pasajeros sobre cubierta.

Está dotado el buque de todo el material de salvamento, de achique y de pertrechamientos que exigen los reglamentos vigentes.

Con decir que toda la tapicería ha corrido a cargo de la importante casa Blanco y Bosch, de aquella capital, está dicho que es hermosa y bien cortada, con la intervención del tapicero don José Mira.

En este puerto se le completarán pequeños detalles que le faltan para terminar su recorrido y alojamiento.

El viernes el «Mahón» fue reconocido oficialmente, por cuyo motivo se efectuó a su bordo una comida íntima, que resultó soberbio banquete cuyo menú fue el siguiente:

- Mariscos de Mahón
Encurtidos
Sopa Bouillabaisse
Salmón salsa Holandesa
Langosta salsa Tártara
Dátiles de mar a la Islaña
Espárragos Piemontesa
Filete de lenguado frito
Biscuit helado
Pastas
Frutas
Vinos:—Santa Catalina (Menorca)
Sauternes
Champagne helado
Jerez & Málaga
Café Moka y Licores
Tabacos

Al descorchar el champagne, el Director Gerente de la Empresa, señor Taltavull, puso de manifiesto el sentimiento que le causaba el no poder contar entre los concurrentes a los marineros de la Armada, debido a la desgracia que aflige al Comandante de Marina, a la que todos se asocian, y creyendo interpretar los sentimientos de los concurrentes, hacía votos por la prosperidad de «La Marítima», siendo muy felicitado y aplaudido.

El sábado con asistencia de la comisión técnica compuesta del comandante de Marina de la provincia de Barcelona don Angel Carlier, tenien-

EN LA DIPUTACION
Comisión Provincial

La sesión del sábado 30 ha empezado a las 12:30 bajo la presidencia del señor Massinet y asistieron los señores Moll y Victory.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Miguel Hernández y otros concejales del Ayuntamiento de Alayor en alzada de los acuerdos tomados por dicha Corporación en la sesión que celebró el 8 de Enero del corriente año, acordando informar al Gobernador que proceda desestimar el recurso.

Se dió cuenta de una comunicación del Director de la Inclusa de Mahón participando haber sido restituida a aquel Establecimiento la expósitá Juana Antonia Villalonga Carreras, la que ha sido entregada a la nodriza que la crió.

Acto seguido manifestó el señor Victory que consideraba conveniente se dejara sin efecto la autorización que fué concedida a los señores Francisco Abril y Dolores Aleuñá para que prohibieran a la referida expósitá, acordándose así por unanimidad.

También se dió cuenta de una instancia de don Rafael Olives Sintes vecino de Mahón, recusando al diputado don Juan Victory como delegado de la Comisión Provincial para la instrucción del expediente en averiguación de las circunstancias que concurren en la prohibición de la expósitá Juana Antonia Villalonga Carreras.

El señor Victory usó de la palabra diciendo que como interesado en dicho asunto por razones de delicadeza se consideraba en el deber de salir del salón entregando antes a la Comisión Provincial el expediente que por su delegación ha insruído para que en su vista pueda adoptar la resolución que entienda procedente.

Y como con la salida del señor Victory no quedaba número suficiente de diputados para tomar acuerdos se levantó la sesión.

Asi se escribe la historia
Copiamos de «La Última Hora» el siguiente suelto titulado «Manifestación en Mahón», en el cual se transcriben párrafos de la comunicación que el señor Delegado dirigió al señor Gobernador civil de la provincia respecto a los desgradables sucesos ocurridos el martes de la semana pasada, con motivo de la llegada de la niña expósitá.

No necesita comentarios de ninguna clase la comunicación del señor Delegado.

De cuerpo enteró y presente está la actitud de la Autoridad gubernativa, y ahí van esos preciosos y sustanciosos papeles:

«El Delegado del Gobierno de Su Magestad en Menorca» escribe una comunicación al señor Gobernador civil de Menorca con motivo de la llegada de la niña Juana Villalonga.

Dice que al anunciarse la llegada a esta ciudad de la niña expósitá Juana Villalonga era general creencia de la que el señor Delegado participa que existiere noticia, rumor ni dato alguno en contrario que sería entregada a su nodriza. No habiendo pues, divergencia entre los propósitos de la Alcaldía y los del pueblo, no se tuvo que adoptar ninguna medida en modo alguno, por lo que tomó las precauciones debidas encaminadas sólo a quedar agobernada de público no interrumpiese el tránsito, personalmente además en el muelle.

«La Alcaldía dispuso sin darme de ello cuenta que en vez de entregarse la mencionada expósitá a la nodriza, fue conducida a casa de Misericordia, lo que impidió el pueblo, sin que el Cuerpo de Vigilancia ni la Guardia Municipal pudiesen evitarlo y sin que yo, me apercibiese de lo ocurrido. Se efectuaron tres detenciones. La niña fué conducida a casa de su padrino por ésta y la nodriza.

A las doce visitó el Alcalde al señor Delegado manifestándole que habiendo quejado su autoridad desprestigiada por realizar había dispuesto que la niña con la nodriza ingresara en la Misericordia requiriendo el auxilio de la autoridad gubernativa para llevar a cabo la medida.

El señor Delegado dió órdenes a la benemerita y policía para que visitaran al eraciones. A las dos de la tarde acompañada del Alcalde y Delegado fué conducida la niña y su nodriza a la Misericordia sin que hubiese la menor alarma ni protesta, a pesar de la mucha gente que llenaba la casa. Dos horas después Antonia Villalonga y su nodriza partieron para el pueblo de San Cristóbal».

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» anuncia la variante de la plaza de ajuntamiento herrero cerrajero de esta comandancia de artillería, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Han llegado hoy el capitán de ingenieros don Alfonso Martínez Rizo; el primer teniente de caballería don Ricardo Chicote, y el comandante de artillería don Juan Chamorro.

Verdaderas monadas son las sillitas, parniño y bebé que ha recibido la casa SINTES.

Almacén de Muebles.

MAHON

Ayer por la mañana, en las primeras horas de la misma, entró en puerto el vapor correo «Isla de Menorca», procedente de Palma.

Dicho buque salió ayer tarde para Barcelona, a hora de itinerario, en viaje directo, al mando del capitán don Francisco Fernandez, conduciendo la correspondencia y pasaje.

Según nuestras noticias, parece que la Empresa del Teatro Principal tiene el propósito de presentar en breve comedias de mucha gran espectáculo, con todo el aparato que esas obras requiere.

Para la mayor esplendidez se contratará un nutrido cuerpo de baile, que contribuirá poderosamente a dar mayor relieve a la presentación.

Creemos acertadísimo el pensamiento y de seguro éxito, pues esas obras de espectáculo puesto en escena con toda la propiedad y con la riqueza de detalles que su complicado argumento reclama, llama a la atención del público, que en su mayoría desconoce esas obras, que tanta aceptación han merecido en las grandes capitales.

La Compañía Casals-Cazorla sería la encargada de la representación, y dada la competencia de tan hábiles maestros en el arte escénico, es una mas segura garantía de que el proyecto ha de producir muy buen efecto en su estado para la Empresa y para el público una serie de afortunadas y entretenidas funciones.

Ayer mañana regresó de Palma nuestro querido amigo el Diputado provincial por este distrito don Juan Victory Taltavull.

Hoy embarcará con licencia en viaje de recreo para Sevilla nuestro amigo el capitán de infantería don Federico Moysi.

El señor Vice-Presidente de la Beneficencia Domiciliaria ha recibido estos días dos donativos de cinco pesetas y uno de dos de tres señores que se han visto imposibilitados de aceptar el caritativo encargo de presidir las mesas peitorarias del Jueves Santo.

Dios premie con creces los caritativos sentimientos de tan nobles damas.

La procesión de las catorce Estaciones que ayer tarde se celebró, saliendo de la iglesia de San Francisco, estuvo muy concurrida, verificándose con el esplendor y solemnidad de costumbre.

También en la mañana de ayer de la iglesia de Santa María salió la acostumbrada procesión de los Ramos, recorriendo el distrito, estando igualmente muy concurrida y celebrándose con la solemnidad de ritual.

Según vemos en «La Verdad» de Ciudadela, dentro de breves días llegará a dicha población, procedente de Barcelona, el rico propietario ciudadano don Antonio Vila.

A dicho señor acompañará un distinguido ingeniero que ha de imprimir eficaz impulso a las obras del proyectado ferrocarril que ha de unir las ciudades de Mahón y Ciudadela, á cuyo fin se entrevistará con los Ayuntamientos de la isla.

Dícese, además, que el señor Vila someterá al Municipio de Ciudadela un proyecto, relativamente económico, para la mejora y ensanche de aquel importante puerto.

Ha fallecido en Barcelona doña Consuelo Fabra de Fuster, hermana de don Comila, viuda de Vico, a la que damos nuestro mas sentido pésame.

En los exámenes celebrados en Cartagena para capitán de la marina mercante, ha sido aprobado, con la nota de sobresaliente, el joven piloto don Alvaro Pons Abelló, hijo de nuestro amigo el farmacéutico don Honorio Pons.

Felicitemos al interesado y a nuestro amigo don Honorio, suplicando

Esta noche anuncia el Teatro Principal, como última representación, el drama sacro «La Pasión y Muerte de Nostro Señor Jesucristo».

Con motivo de la huelga de carbones y escaseando las existencias, varias compañías que se han visto obligadas a aumentar en un 20 por 100 el precio de los carbones, suprimidos, mientras duren estas circunstancias las líneas que explotaban.

Ayer llegó en el puerto de Barcelona el vapor sevillano «Cataluña», procedente de Marsella, figurando en la carga 712 cajas, conteniendo 1.025.280 huevos de gallina que empezó a descargar.

Recaudado por concepto de don sumos los días 28 y 29 Marzo:
Plas.

Table with 2 columns: Date and Amount.
Día 28.—Primera tarifa, 525'15
Id. id.—Segunda idem, 127'12
Día 29.—Primera idem, 311'73
Id. id.—Segunda idem, 102'82

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Yencacio, Macario y Teodoro.

Santo de mañana.—S. Francisco de Paula.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

Mañana martes en Santa María a las 9 y media canto de la misa mayor y Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según el evangelista San Marcos, después Vísperas y manifestación del Lignum Crucis. Por la noche enseñanza de Catecismo para los niños y niñas de primera Comunión.

—A favor del conde de Horn, ¿no es así? Está de más.

—Monseñor, la firman todos sus parientes y la han traído aquí después de haberse presentado solemnemente en el Palacio de Justicia.

—Explicite.

—Esos señores, en número cincuenta y siete, todos ellos de las primeras casas del reino, estuvieron esta mañana en la sala de Conferencias á la hora en que los miembros de la Tournele criminal iban á constituirse en sesión para juzgar al conde.

—¿Y qué?... ¿Se han permitido insultar al Parlamento ó han querido imponersele?

—Nada de eso, monseñor; al pasar los conserjeres han formado en fila y los han saludado con el mayor respeto.

—La cosa varía de aspecto, aunque me parece inconveniente esa muda recomendación. Marchate y no permitas que entre nadie.

Coche, girando sobre sus talones, hizo un saludo y se retiró, y el Re-

ban en torno suyo le hacían vacilar. Cansado de luchar durante dos días, el lunes por la tarde se encerró en su despacho y ordenó á Coche, su ayuda de cámara, que no permitiera entrar á nadie.

Por la mañana había recibido Felipe la visita del duque de San Simón, miembro del Consejo de Regencia y amigo particular suyo. Aquel gran señor, hombre de mucho talento y que dejó escritas inimitables Memorias, no había querido salir para sus posesiones de la Ferté-Vidame á pasar la Semana Santa sin dar su opinión al Regente sobre un suceso tan grave y extraordinario.

Su dictamen había sido el que debía esperarse de un personaje tan rigurosamente virtuoso como decido partidario de las prerrogativas de la nobleza. El duque de San Simón aconsejaba buena y pronta justicia, sin consideración á la cuna ni á las alianzas del culpable. Había dicho al duque de Orleans: «Los que se interesan por la vida del conde de Horn en presencia de un crimen tan

se reunió el lunes 25 para juzgar en aquella sesión á los dos acusados.

Mientras se deliberaba en el Palacio de Justicia, Felipe de Orleans, regente de Francia, sostenía, en sus habitaciones del Palacio real, una lucha que sometía su conciencia á rudas pruebas.

El Regente era afable y humano; le horripilaba la severidad desmentida, olvidaba con facilidad las injurias y le gustaba perdonar á sus enemigos. Tantas razones militaban, en el ánimo de Felipe en pró de que se llevara á cabo el proceso, que infaliblemente daría por resultado la condena de los delincuentes á patibulo, como para cubrir con su protección al señor de Horn, por más que no fuese amigo suyo. El duque de Orleans era equitativo; podía permitir que, siendo igual la ley, hubiera más indulgencia para un noble, que marchaba sus bla onces con un crimen, que para un malhechor vulgar?

Estas dos tendencias contrarias batallaban en la mente de Felipe, y las distintas influencias que se agita-

gente emprendió de nuevo sus paseos. Procuraba no mirar el pliego que había colocado sobre el bufete y cuyo contenido creía adivinar; no pudo, una de las veces que pasó junto á la mesa, evitar la lectura de las primeras líneas, que decían:

«Monseñor, los fieles súbditos de S. M., cuyos nombres siguen, exponen humildemente á V. A. R.: Primeramente...»

—¡Buena! murmuró Felipe encogiéndose de hombros: algunos relatos más sobre el ilustre origen de la casa de Horn! Si piensan ablandarme con semejantes argumentos, se engañan. Un noble que asina y roba, deshonor su raza; esas gentes no me persuadirán de lo contrario. Veamos sin embargo, sus razonamientos.

«Exponen: Primeramente, que el príncipe Fernando de Ligne y de Ambis, tío del conde Antonio José de Horn, en la actualidad encerrado en la Conserjería, está legalmente inhabilitado por enagenación mental desde el año 1717.

»En segundo lugar, que el padre

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'. Includes items like Interior contado F., Amortizable contado F., Acciones Norte fin de mes, etc.

Paga todos los cupones vencimiento Abril 1912.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table of silver prices under 'PRECIOS DE VENTA'. Columns for 'El Kilóg.' and 'PESETAS'. Items include Platino, Oro fino, Plata fina, etc.

Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arraleta, 7.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table of borax prices under 'El Kilóg.' and 'Pesetas'. Items include Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 1.º Abril de 1912

Banco de Menorca

Table of bank exchange rates under 'Bolsa del día 30 Marzo 1912'. Items include Interior fin próximo, Amortizable 5 por 100, etc.

Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americanos.

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero de 1912. Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 Febrero de 1912. Pagamos el cupón Deuda Interior 4 por 100 vencimiento 1.º Abril.

Sociedades y Corporaciones LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES. No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno, en sesión de ayer,

acordó ampliar el plazo para las operaciones indicadas, hasta fin de Abril próximo, los sábados de cada semana, en la Dirección de la Compañía, desde las 9 a las 13.—Mahón 2 Marzo de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero.—P. A.—Vicente Montañari.

CRÉDITO MERCANTIL DE MENORCA

Se avisa a los señores accionistas que del 1.º al 5 del próximo Abril deberán presentar en estas oficinas las acciones que posean, para su canje, y abonar la cantidad que les corresponda pagar por las suscritas.—Mahón 27 Marzo de 1912.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 31.—6'30. LOTERIA NACIONAL. En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, han sido premiados los siguientes números: El número 19169, el primer premio, despachado en Palma. El número 7.736, obtuvo el segundo, habiendo sido vendido en Valencia, y

El número 22.454, el tercer premio, expendido en Barcelona. Cuartos premios no ha caído ninguno en Baleares.

La cuantía de los premios, son cien mil, sesenta mil y veinte mil pesetas respectivamente.

Llegada de un torero. Ha llegado el diestro Vicente Pastor, procedente de Méjico, donde ha dado una serie de corridas con satisfactorio éxito.

Le esperaban en la estación muchos amigos y aficionados al arte taurino, los cuales victorearon.

Regresa muy contento y deseoso de reanudar las faenas del toro en esta Corte.

Anoche en varios salones cinematográficos se proyectaron películas de la llegada del tren donde venía el matador y del recibimiento que se le dispuso.

Próxima propuesta. En la próxima semana se formará una propuesta de destinos de coroneles de Infantería.

La situación económica. El ministro de Hacienda, señor Navarrotreverter ha declarado, que del estudio que ha realizado sobre el estado actual de Hacienda española, deduce que la situación económica es delicada, pero no grave.

Cree que haciendo los esfuerzos indispensables, puede salvarse el Fisco, si se reducen hasta lo necesario y se refuerzan los ingresos.

Con buena voluntad puede lograrse enjugar el déficit y llegar, sin detener los servicios urgentes, a conseguir el superavit que con tan buena fortuna y sabio acierto se había conseguido antes.

Observatorio astronómico. El ministro de Instrucción pública, señor Alba someterá a la aprobación de Su Majestad el Rey un decreto creando en Santa Cruz de Tenerife un observatorio astronómico en cumplimiento de los acuerdos internacionales.

Telegrama de un diario. El diario jaimista «El Correo Español» publica un telegrama diciendo, que a bordo del vapor «Cartago» llegó por la mañana a Marsella don Jaime de Borbón.

Sindicato católico. En la calle de la Costanilla de San Andrés se ha inaugurado el Sindicato de obreros católicos.

Se dieron lectura a varias adhesiones, entre ellas la de los Ilustres

simos señores Obispos de Toledo y de Madrid-Alcalá. También se leyó un despacho del Vaticano de S. S. el Papa enviando su bendición.

Dicha lectura fué acogida con grandes apausos.

Consejo Supremo. El próximo miércoles tendrá lugar en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa instruida sobre el abordaje de los torpederos «Orion» y «Azor».

Es ponente de dicha causa el Vice-almirante señor Aurión.

Consejo de Ministros. Ayer tuvo lugar el anunciado Consejo de ministros, que casi en su totalidad se dedicó a las cuestiones de Hacienda.

El ministro del ramo presentó la liquidación de los gastos de la guerra de Melilla desde 1908 a 1912.

Se aprobó un expediente relativo a los indultos que se han de conceder el Viernes Santo.

De provincias

Ceuta. Lancha abandonada. Ceuta 30.—Ha entrado en puerto el vapor «Apostol», trayendo la lancha «Aurora», que encontró abandonada en el Estrecho.

Murcia. Pruebas. Cartagena 30.—El torpedero número uno salió por primera vez a la mar a realizar pruebas.

Tuvo que regresar a remolque de otro torpedero, a quien reclamó auxilio, por haber sufrido averías.

Sevilla. Marcha de reclutas. Sevilla 30.—Han marchado con destino a Melilla los reclutas que han de ser incorporados a los regimientos de Melilla y Ceriñola.

Coruña. El acorazado «España». Ferrol 30.—Continúan con gran actividad los trabajos de armamento del acorazado «España».

La empresa constructora tiene el propósito de realizar pruebas de velocidad y de las demás condiciones del buque antes de fin de año.

Vizcaya. Gran escándalo. Bilbao 30.—Ayer se produjo en el Ayuntamiento un fenomenal escándalo.

La causa fué por someterse a la discusión una solicitud presentada por los Concejales liberales, proponiendo que se celebre una fiesta cívico-religiosa para conmemorar la fecha patriótica del dos de Mayo.

Los ediles republicanos y socialistas armaron gran jarana, oponién-

dose a que el Municipio acordase favorablemente la demanda de los liberales, habiendo tomado parte en el escándalo el publico, que habian acudido a la sesión incitado por los de la conjunción republicana-socialista.

Alfin fué aprobada la mocion de los liberales.

Asturias. Reunión. Oviedo 30.—Hoy se reunirán los directores de las minas de carbón, para estudiar y resolver la solicitud de los obreros pidiendo mejora en los jornales.

Guipuzcoa. Acuerdo de los mineros. San Sebastian 30.—Los operarios mineros se han reunido acordando no declararse en huelga, rechazando con su negativa las instigaciones de los agitadores que les inducian a parar el trabajo.

Baleares. El premio gordo. Palma 31.—El primer premio de la lotería nacional con que la suerte ha favorecido a esta ciudad, lo adquirió en la administración de la calle de Conquistador don Gregorio Crespo Director de la Escuela de Comercio.

Dicho señor Crespo compró las tres series enteras repartiéndolas entre distintos amigos del «Círculo Mallorquín», reservándose una serie y otros décimos, que también compró, que tienen aproximación:

Se dice que le han correspondido unas ciento veinte mil pesetas. Hay muchas personas conocidas, a las que les han correspondido diez quince y veinte mil pesetas.

Barcelona. Pruebas del «Mahón». Barcelona 31.—El vapor «Mahón» la compañía «La Marítima», ha realizado pruebas, saliendo fuera de puntas.

Embarcó en el buque la comisión técnica presidida por el señor Comandante de Marina.

Las pruebas de marcha dieron magnífico resultado pues superó las once millas exigidas por el contrato de comunicaciones marítimas.

Anoche debió haber salido para esa.

La secuestradora de niños

Carencia de detalles. Barcelona 31.—Ningun detalle nuevo hay que registrar en la causa que se instruye contra la secuestradora de niños Enriqueta Martí.

Sigue el desfile de testigos. Ha causado sorpresa en la opinión que tanto el Juez como el Escribano que actúan en el sumario se retiren por enfermos.

De Madrid

Barcelona 1.—6'40. Optimismos. El Gobierno ha recibido contestación de Francia a la última nota de España, respecto a las negociaciones.

Según manifestación de un ministro a los periodistas reinan en el Gobierno impresiones optimistas.

Capilla en Palacio. En la Capilla de Palacio se ha celebrado ayer la solemnidad y esplendor acostumbrados la función religiosa del Domingo de Ramos.

Como la fiesta religiosa era pública acudió numerosa concurrencia, siendo impotente el cuerpo de Alabarderos para contener a la gente que esperaba el paso de la comitiva regia.

Su Majestad el Rey vestía de uniforme de Artillería, ostentando la Banda roja del Mérito Militar y el Toisón de oro.

Doña Victoria y la Infanta doña Eulalia vestían de blanco.

Además de Sus Majestades y de su numerosa comitiva, asistieron grandes de España, damas de la Corte y generales que forman el cuarto militar del Monarca.

El Excelentísimo señor Obispo de Sión bendijo las pañas.

Excursión. Sus Majestades los Reyes, acompañados de dos turistas, personajes ingleses, realizaron ayer tarde en automóvil a Aranjuez.

Ascensos. En el corriente mes ascenderán en el Arma de Infantería seis coroneles, veinte Comandantes, veinte y seis capitanes, y veinte y seis Tenientes.

De Provincias

Baleares. Salida para Barcelona. Palma 31.—Ha salido para Barcelona y Madrid el hijo político del ministro de la guerra, general Luque, que vino a esta isla para asistir a los funerales del hijo del general don Agustín, que tuvieron lugar en Inca.

Coruña. Llegada de un vapor. Coruña 31.—Ha entrado en puerto, procedente de la Habana, el transatlántico Alfonso XIII, conduciendo a veinte pasajeros lesionados, a causa del fuerte temporal que sufrió en la travesía.

Cádiz. Llegada del señor Silvestre. Cádiz 31.—Ha llegado el coronel señor Fernandez Silvestre, que viene de Larache en uso de licencia.

Ha manifestado que los moros de Alcazarquivir y Larache son adictos a España y estan muy agradecidos al excelente trato y consideraciones que se les prodigan.

El Princesa de Asturias

Cádiz 31.—También ha llegado el crucero «Princesa de Asturias», procedente de Melilla.

Trae a su bordo al Contralmirante señor Manterola que es portador de un pliego cerrado del Capitan general de Melilla señor Garcia Aldave, dirigido al Gobierno.

Esperando al Monarca. Cádiz 31.—Se espera que Su Majestad el Rey llegará a esta ciudad en la segunda quincena del presente mes.

Castellón. Jura de banderas. Castellón 31.—Ha tenido lugar la jura de las banderas por los reclutas de esta guarnición.

Vino al efecto, presenciando el acto, el Capitan general de la región señor Echague.

La Diputación provincial obsequió con un banquete a la digna autoridad militar.

Guipuzcoa. Lancha volcada. San Sebastian 31.—El fuerte viento que reina ha hecho volcar una lancha pesquera, habiéndose salvado los tripulantes.

Barcelona. Robo de una niña. Barcelona 1.—La policia ha averiguado que la secuestradora Enriqueta Martí robó el año 1907 a una niña que jugaba en la calle de Gerona, cojiéndola en sus brazos y echando a correr hacia el Paseo de Gracia.

El padre de la criatura que se apercibió corrió tras de ella, logrando recuperarla frente al apadero del ferrocarril.

Teniendo ya el padre la hija en su poder, y cuando se disponía a regresar al domicilio, se le apareció un vejete, que desde luego se supuso disfrazado, amenazándole con matarle si daba cuenta del hecho a la policia.

Salida para Palma. Barcelona 1.—Hoy saldrán para Palma los estudiantes madrilenos discípulos de don Odon de Buen, quien les acompaña.

Sevilla. Fuerte tormenta. Sevilla 31.—Ha descargado una fuerte tormenta de agua y viento. A causa de ello no pudo salir a la calle la procesión de las Palmas.

Llegada de extranjeros. Sevilla 31.—Llegan muchos extranjeros, que acuden a presenciar las fiestas religiosas de Semana Santa.

Melilla. Visita. Melilla 31.—Los comisionados de la Academia general militar visitaron el rio Kert.

Agitación. Melilla 13.—La comarca de Benimesaid está agitada contra Francia.

Del Extranjero

Francia. Elecciones. Paris 31.—Según comunican de la República del Ecuador en las últimas elecciones se ha sido elegido presidente el general Plaza.

Italia. Revista militar. Niza 31.—Con motivo de la inauguración del monumento dedicado a la Reina doña Victoria, se celebró en el Paseo de los ingleses, una gran revista militar, en la cual tomaron parte varios aeroplanos.

Inglaterra. Resultado favorable. Londres 31.—En la mayoría de los distritos el resultado del referendum respecto a los mireos es favorable a la vuelta al trabajo.

Se cree en su consecuencia que el paro terminará el lunes de Pascua. OLIVER.

Espectáculos

Teatro Principal. Gran Compañía cómica-dramática catalana dirigida por el notable primer actor

Don Enrique Casals y en la que figura como primera actriz Doña Marta Cazorla

Función para hoy lunes. Se pondrá en escena el grandioso drama sacro en 7 actos y 40 cuadros refundido y arreglado a la escena catalana por don E. C. Molas, titulado

La Passió y Mort de Nostre Senyor Jesucrist

puesta en escena con todo el aparato que su argumento requiere.

Consumo Publico

MATADERO. Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 27 Marzo

1 ternero, 142 kilos, Binifemis (Alayor). 1 ídem, 163, propio. 1 ternera, 106, Furrregut Vey (Mercadal).

3 carneros, 34'500, Milá Nou. 4 ídem, 35, son Muscart (Mercadal).

1 ídem, 13'600, s.s. Casetas (ídem). 2 ídem, 32'500, L'umena de Sebastián (Alayo).

1 ídem 9, estancia Serra Murena. 2 ídem, 32'500, propios. 2 cerdos, 113.

Día 28 ídem. 1 buey, 336 kilos, Matías de Turrauba (Alayor).

2 carneros, 36'500, s' Ergusam. 1 ídem, 23, Binisfua d'en Serdina.

2 cerdos, 90.

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, c r-nets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDNI

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las piernas y del artrismo, reumatismo, roña, dolores, etc. por medio de

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación

Después de 15 días de tratamiento

Mejor resultado que el de los mejores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en la curación de las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Escamas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojecos, sarpullidos furunculosos, morrindos, yecosa de la barba, comezón, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la pierna, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

¡MÁS HA HABIDO UN CASO DE ÉXITO!

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Ultramar.

¡Pídeselo hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

• L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarías en Mahón, Sres. Valls y Pons

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara casan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela á D. Juan López, Alonso III, número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Societé generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Abril directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores. Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casasnovas.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Verdadera ganga

Vendo un billar, todo nogal, de academia, marca «Xifre», lo más moderno y bueno que existe, último modelo, con cuatro bolas, trece tacos, taquera, marcador, cuadro de reglamento con tabla de marmol de pizarra y marcadores aplicados al mismo sistema norte americano; lo cedo baratísimo y admito un cambio.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos, 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

Se alquilan

un piso de bajos en la calle de San Sebastián, número 1, al lado de la Administración Militar.

Y una casa, recién construida, en la carretera de San Luís, en el primer kilómetro.

Informes: Explanada, número 6.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica, to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.